



A la Une

Luc Cortebeek : « Un pas important a été franchi lors de cette session du Conseil d'administration »



La 320ème session du Conseil d'administration de l'OIT a pris fin le 27 mars 2014 à Genève. Le président du Groupe Travailleur, Luc Cortebeek, se prononce dans cet entretien sur plusieurs thèmes discutés lors de cette session. Il s'agit notamment de l'application des normes internationales du travail; de l'engagement de l'OIT vers le secteur privé, des droits des gens de la mer et enfin de la question des travailleurs migrants à l'occasion de la présidence de l'OIT du Groupe Mondial sur la migration (GMG) du système des Nations Unies. [Lire la suite...](#)

Focus

Hommage du Groupe Travailleur au syndicaliste Marc Blondel



Le Groupe Travailleur du Conseil d'administration de l'Organisation internationale du travail (OIT) a rendu hommage lundi au syndicaliste Marc Blondel, décédé dimanche à l'âge de 75 ans. Une minute de silence à la mémoire de Marc Blondel a été observée par les délégués travailleurs venus participer aux travaux de la 320ème session du Conseil d'administration. [Lire la suite...](#)

Normes Internationales du Travail

Comité de la liberté syndicale: protéger les droits, sauver des vies



Rien que depuis ces dix dernières années, plus de 2 000 syndicalistes à travers le monde ont été libérés après examen de leur cas par le Comité de la liberté syndicale de l'OIT. Entretien vidéo en coulisses avec les membres du Comité, Paul van der Heijden (président), Peter Anderson (représentant des employeurs) et Yves Veyrier (représentant des travailleurs).

[Lire la suite...](#)

Afrique

Francis Atwoli: «Nous devons absolument créer plus d'emplois durables pour les jeunes en Afrique»



L'Afrique a besoin de plus d'emplois durables pour les jeunes, qui représentent la majorité de la population africaine, dit Francis Atwoli, le nouveau président élu de l'Organisation de l'unité syndicale africaine (OUSA) et vice-président de la Confédération Syndicale Internationale pour l'Afrique (CSI-Afrique). Dans cet entretien, M. Atwoli nous fait part de sa position sur le rôle des syndicats pour aider les jeunes travailleurs en Afrique. En tant que Secrétaire général de la Confédération syndicale du Kenya (COTU-Kenya), M. Atwoli nous informe également des doléances des travailleurs de son pays. [Lire la suite...](#)

Europe

Cinzia Del Rio: «L'Union européenne a un besoin urgent d'une politique migratoire»



La mort récente de centaines de migrants cherchant à atteindre l'Europe souligne la nécessité de se doter d'une politique globale en matière de migration. Selon Cinzia Del Rio, qui préside le département international de l'Union italienne du travail (UIL), les syndicats italiens rencontrent de nombreuses difficultés en ce qui concerne les travailleurs migrants. Dans cet entretien, elle nous fait part de son point de vue sur les migrations en Europe, et plus particulièrement en Italie. Mme Del Rio compte sur un appui décisif de l'OIT pour l'élaboration d'un cadre juridique au niveau européen en vue de protéger les travailleurs migrants. [Lire la suite...](#)

Le Directeur général de l'OIT et la Première ministre danoise discutent de l'emploi et des droits des travailleurs dans l'UE



La Première ministre danoise annonce l'attribution de fonds additionnels à l'action de l'OIT pour améliorer les droits des travailleurs dans les pays en développement au cours d'une réunion avec le Directeur général de l'OIT. [Lire la suite...](#)

Asie et Pacifique

Helen Kelly: «Dans de nombreux pays, il est risqué d'être un militant syndical»



Les syndicats de la région Asie Pacifique doivent recourir aux mécanismes de contrôle de l'OIT pour exiger le respect de la liberté syndicale et de la négociation collective dans leurs pays. Tel est l'avis d'Helen Kelly, qui préside le Conseil des syndicats de Nouvelle-Zélande (NZCTU). Dans cet entretien, Mme Kelly donne sa position sur la situation des droits des travailleurs à Fidji et au Bangladesh. Elle souligne également la nécessité que la Nouvelle Zélande ratifie plusieurs conventions fondamentales de l'OIT pour respecter les droits des travailleurs.

[Lire la suite...](#)

Guy Ryder: La leçon tirée du Rana Plaza doit être une amélioration des conditions de travail à l'échelle mondiale



«Le Rana Plaza est un appel à agir au niveau mondial pour des conditions de travail décentes», a déclaré à Copenhague le Directeur général de l'Organisation internationale du Travail (OIT), Guy Ryder, lors d'une réunion de haut niveau sur la production de textile et de prêt-à-porter au Bangladesh. [Lire la suite...](#)

Amériques

L'Argentine ratifie la convention sur les travailleuses et travailleurs domestiques



L'Argentine devient le treizième Etat membre de l'OIT et le septième en Amérique latine à ratifier cet instrument qui vise à améliorer les conditions de travail et de vie de dizaines de millions de travailleurs domestiques à travers le monde. [Lire la suite...](#)

Etats Arabes

Egypte: Signature d'un accord bipartite entre Syndicats et Employeurs à Port Said



Un accord bipartite sur le renforcement du dialogue social dans la zone libre de Port Said (Egypte) a été signé par le Congrès du Travail Démocratique en Egypte (EDLC) et l'Association des investisseurs de la zone de Port Said. [Lire la suite...](#)

Au Liban, les réfugiés syriens endurent des conditions de travail difficiles



Une évaluation de l'OIT portant sur l'emploi des réfugiés syriens au Liban constate que la faiblesse des salaires, le chômage élevé et l'absence de réglementation du marché du travail constituent de sérieux obstacles aux moyens de subsistance dans les communautés d'accueil, pour les résidents comme pour les réfugiés. [Lire la suite...](#)

Agenda

- [Première réunion de la Commission tripartite spéciale 7-11 avril 2014, BIT-Genève](#)
- [Forum de dialogue mondial sur les relations d'emploi dans le secteur des médias et de la culture, 14 - 15 mai 2014, BIT-Genève](#)

Publications

Syndicats et coopératives de travail: bilan et perspectives



En mai dernier, le Bureau des activités pour les travailleurs (ACTRAV) et le Service des coopératives du BIT ont organisé un séminaire sur les relations entre les syndicats et les coopératives de production 1. Le but était de réexaminer les relations entre les deux mouvements en faisant le point des initiatives prises récemment dans le monde. Les relations entre les syndicats et les coopératives remontent aux origines des syndicats. En fait, on peut affirmer, à juste titre, que les premières associations de travailleurs qui se sont formées en Europe tenaient plus des coopératives que des syndicats. [Lire la suite...](#)

Pour plus d'informations, contacter :

Le Bureau des Activités pour les Travailleurs
4, route des Morillons
1211 Genève 22, Suisse
Tel.: +41 22 799.70.21
Fax: +41 22 799.65.70
Email : [actrav\[at\]ilo.org](mailto:actrav[at]ilo.org)

Suivez-nous sur  [You Tube](#)  [Twitter](#) [Facebook](#)

Edité par : Mamadou Kaba Souaré [souare\[at\]ilo.org](mailto:souare[at]ilo.org)

Si vous souhaitez ne plus recevoir ce bulletin, cliquez sur [Se désinscrire](#)